

Auerthal-Zeitung.

einer Anzeiger für die Stadt Aue u. Umgebung.

erscheint
montags u. sonntags
semestrisch
en Beilagen vierstündlich
geringen 1 M.
e. Post 1 M.

Mit 3 Familienblättern, Frohsinn, Gute Geister, Zeitspiegel.

Berantwortlicher Redakteur: Emil Hegermeister, Aue (Erzgebirge.)

Redaktion u. Expedition: Aue, Marktstraße.

Inserate
die einspaltige Zeile 10 Pf.
americane die Corpus-Seite 25 Pf.
Bellamen pro Seite 20 Pf.
Die Postkarten und Bandbreite jeder
nehmen Bestellungen an.

Mittwoch, den 4. Januar 1899.

12. Jahrgang.

Auktionsteigerung f Pfannenstieler Revier.

in Aue sollen

12. Januar 1899 von Vorm. 11 Uhr an

1. 8—9, 18 u. 19 aufbereiteten Hölzer, u. zwar:
welche Stämme bis 15 cm. Mittlerstärke.

von 16/27 *
23/29 *
30/36 *

Hölzer von 8/31 cm. Oberstärke

von Nachmittags 2 Uhr an

2 Rm. weiche Brennscheite
4 " Brennknüppel u.
3 " Utmeter

ng u. unter den üblichen Bedingungen versteigert werden.

Schönburgische Forstverwaltung
Pfannenstieler Revier.

mnasium zu Chemnitz.

a von Schülern zur Aufnahme in das Realgymnasium für nächst-
Zeit vom 9. bis 17. Januar 1899, Mittwoch und Sonnabend
Mittag (Reitbahnstrasse 30) entgegengenommen.

ellung der Schüler ist erwünscht; Vorlegung des Geburts-, Impf-

und Schulzeugnisses ist notwendig.

prüfung: Montag den 10. April früh 7 Uhr.

noch im Interesse der Schüler — gebeten, die Anmeldung rechtzeit-
lich und Auskunft zu ertheilen ist der Untersuchende schon von jetzt

mitte im December 1898.

Rector Prof. Dr. Pflüger.

um neuen Jahre.

gangsprache ist reich an Gedankenlosigkeiten. Ich freue mich von Jahr zu Jahr mehr ein Neujahrsgespräch. Herzliche Glückwünsche zum neuen Jahr! heißt es da, während man doch diesen "Jahr" heißt. Der Jahreswechsel vollzieht sich; in diesem einen Augenblick wird denjenen weder viel Gutes noch viel Böses geschehen. Diese kurze Beispanne hindurch, sondern ganze beginnenden Jahre wollen wir unsern Verwandten und Freunden mit unseren Glückwünschen und in unseren Gebeten begleiten. So haben wir's hindurch gehalten, und vieles von unseren Erfahrungen hat sich in ihm erfüllt; Anderes jedoch manches Glück ist neu begründet, zerstört mancher, der mit uns in das vergangene trat, & uns an der Jahreswende; neuejen frischigt am alten Baume der Menschheit unten tief dem "Edenholze" nicht de "Gottes", sondern Gottes Wille bringt; auf dauernde Vater, der es sendet, und wir t. "böse" und "gute" Jahre, wir senkt die Erde. Ein Jahr des Herrn wird auch so Jonas wissen wir, und darum beginnen edliche Herzen und mit innigem Dank gegen das hier geholfen hat, und der und weiter

a mal es könnte menschlich beurtheilt manchen der Jahreswende. Im öffentlichen Leben ist genug aus. Wie viel Haber und nur zween den extremeren Parteien, sondern zween solchen, die auf einander angewiesen sind. Zivilgesellschaft, Leidenschaft, und gehobiges wenig verständnis für das, was wahrscheinlich wendiglicher steht; es aus auf dem Geiste, auch Parteien und Spaltungen, auch und Al., auch da Räthaus und Bogen. Ohne jedoch ein Jeder an sich selbst, an jenen Hoffnungen, dies und das, gewiß zu es über ohne daß er lange danach sucht. Herzegespräche zum neuen Jahr. In Wahrheit alles besser werden möge. Jetzt nur gehen, wenn wir selber anfangen zu tun, zunächst an uns selbst. Nicht ein auf seine Verhältnisse, sondern die

Verhältnisse sind ein Produkt der Menschen, wie diese, so jene. Niemand allen liegt es, wenn wir Ursache haben zur Unzufriedenheit. Und wenn wir uns bessern, so bessern wir unsere Verhältnisse, unsere Familie, unseren Berufstreib, unsere Kirche, unser Vaterland. Datum wünschen wir uns und allen Freunden, allen Bürgern unseres Landes, allen Menschen zum neuen Jahr ein neues Herz, ein neues Leben, das wie freilich nicht uns selbst erarbeiten können, sondern das uns als Weihnachtsgabe von oben kommt. Wobei dieser Wunsch sich erfüllen, dann sind sie alle in ihm erfüllt, die vielen Wünsche, die laut werden zum neuen Jahr, und in höherem Grade als alle seine Vorgänger wurde dann dieses Jahr sein
ein Jahr des Herrn.

Aus dem Auerthal und Umgebung.

Mitteilungen von lokalem Interesse aus der Redaktion

willkommen.

Theatergesellschaft Voigt-Karlsruhe. Gestern ging das schöne Salontstück der Dichterfirma Franz v. Schönthau, Koppel-Gülfeld "Die goldene Eule" in Scene. Das Theater war infolge des schönen Wetters leider nur mäßig besucht. Trotzdem war die Vorstellung eine gute zu nennen und ermittelten die Darsteller reichlichen Beifall. Auf mehrseitigen Wunsch kommt genanntes Stück nochmals zur Aufführung, und da das selbe wirklich wertvoll und für jeden Theaterfreunde interessant ist, wird es wohl ein volles Haus finden.

Der "Bürgerverein" hielt am Neujahrsabend im Rathaussaal einen Familienabendabend, der gut besucht war. Das schön geheizte Satal und die fröhliche Gesellschaft, die der Weihnachtszeit entsprechenden Aufführungen machten ein sehr anheimelnden Eindruck. Neben gediegenen Vorträgen der Sängerabteilung, Blithervorträgen u. komischen Duettos kam auch ein finstiges Weihnachts-Melodram zur Aufführung. Auch dieser Beifall lohnte die einzelnen Briccien und amüsierten sich die Anwesenden bis nach Mitternacht auss bestre. Den zürigen Vorstand Dr. Ulrich Roßner muß man für das gediegene Arrangement volle Anerkennung zollen, sah man doch, daß man sich auch an einem Abend ohne Tanz recht gut unterhalten konnte.

Am 8. Weihnachtstag hat sich die reiche Rathaus-Gesellschaft der 10-jährige Weberin Olga Freund von ihren Angehörigen entfernt und ist die jetzt noch nicht wieder zurückgekehrt. Die Elde soll einen kleinen ehemaligen Streit gehabt haben, inwieweit sie davon gelassen ist. Man vermutet,

dass sie sich ein Leid angethan, doch ist bis jetzt ihre Spur nicht zu entdecken gewesen.

Nach der neuesten amtlichen Statistik der Einwohnerbewegung von Aue zählte unsere Stadt am 31. Dez. 1898 14,114 Einwohner gegen 8416 am 1. Dez. 1895, sodass Aue seitdem um 5699 Einwohner zugenommen hat, im letzten Jahre allein um 1049 Personen. Nachweislich ist Aue im Königreich Sachsen die prozentual am meisten zunehmende Stadt. Da alle Industrien hier vertreten sind, Aue also von keiner Branche mit ihren Schwankungen abhängt, so ist das Wachstum unserer Stadt auch ein gesundes zu nennen.

Montag Vormittag erfolgte die feierliche Einweihung der neu gewählten Stadtverordneten und Stadträte. Es traten die Herren Stadträte von. Becker u. Tagler, die Herren Stadtverordneten Emil Rehm, Herm. Günther, Robert Horbach, Christoph Georgi, Bruno Hänel, Louis Heinge, Louis Leyn, Otto Wünther, Gottlieb Steigler, Eduard Höckner. Wieden dieselben treu ihres Amtes wachten. In gleicher Sitzung wurde Johann Dr. Gustav Hiltmann zum Stadtverordnetenvorsteher, Dr. Bruno Hänel zum 1. u. Dr. Julius Trommler zum 2. Vizevorsteher gewählt.

An die Stadt-Fernsprechanstalt in Aue (Erzgeb.)

sind neu angeschlossen worden:

No. 111 Knettel, Gustav, Photographisches Atelier, Marktstraße 13.

No. 112 Cässler, J., Wäschefabrik Aue, Reichsstr. 49. Ec.

No. 113 Horbach, Robert, Preßhefensfabrik, Kohlenbergstr., Aue, Eisenbahnhof 6.

In Berga kommt:

No. 48 Oelsner, Traugott, Lager von Weiß- u. Schwarz-

blechen.

Todesfall

eines Theilhabers und Neuerwerbungsverträge, verlassen uns zu einem wirklichen Ausverkauf sämtliche Bestände in Damaskuslederstoffe für Winter, Herbst, Frühjahr, Sommer; u. offenbar beispielweise:

6 Meter soliden Cubanostoff i. Kleid i. M. 1.80 Pf.

2) 6 " Santagostoff " 2.10 "

6 " Crêpe-Caresaux " 3.50 "

6 Damastuch 5.00 "

sowie neueste Einfüllung der modernsten Kleider- und Stoffenstoffe für den Winter, best. in einzelnen Stücken 5. Röntgen u. 20 Röntgen an je.

GÖTTINGER & Co., Frankfurt am Main, Geschäftshaus.

10 Prozent extra Rabatt auf alle oben verzeichneten Preise während

der Jahresausstellung. Würde u. Berlin. — Modelle gratis.

Groß zum ganzen Seitenanfang (für 100 R. 7.75) mit 10 Prozent

Überholzung 8.85 ohne Rabatt.